

# Newsletter n° 53



Lundi 6 juin 2016

Saison 15/16



LES PARTENAIRES MAJEURS



LES INSTITUTIONS



## 1. RESULTAT ÉQUIPE ESPOIRS :

### TROPHÉE DU FUTUR : 1/4 DE FINALE

- **CHOLET BASKET / CHALON SUR SAÔNE : 55-69**

[RESUME DU MATCH](#)

## Cholet doit encore grandir...

**Trophée du Futur (quart de finale).** Cholet - Chalon : 55-69. Il a manqué des centimètres aux Espoirs de Cholet Basket pour espérer battre l'Élan Chalon, hier, à Levallois.

Le périple choletais aura tourné court dans les Hauts-de-Seine. La partie avait pourtant débuté sur un mode favorable à l'équipe des Mauges. Précisément, c'était le collectif homogène de CB qui prenait le dessus d'emblée sur le secteur intérieur impressionnant de Chalon. Les Bourguignons se reposaient en effet principalement sur l'un des trois Ndoye présents sur le parquet, Assane en l'occurrence, tandis que Cholet optait pour un basket plus varié.

De quoi se détacher jusqu'à 13-6 (7') sur des shoots en périphérie de Chevrier et Clet. Un primé signé Edzata plaçait même CB à +10 (27-17, 14'). Difficile cependant de résister constamment à la pression sous les panneaux exercée par les grands gabarits de Chalon, surtout après la blessure de Smock. Cholet concédait donc quelques paniers faciles et se retrouvait sous la menace (27-26, 17'). Un petit chassé-croisé plus tard, CB virait néanmoins en tête à mi-parcours (32-31) grâce à son adresse, en dépit du déficit au rebond.



La saison est terminée pour Rigo Edzata et les jeunes Choletais...

A la reprise des débats, les Bourguignons signaient alors une série de douze points, histoire de prendre le large à leur tour (35-45, 26') sur des initiatives du « géant » Faye (2,06 m). CB était dans le dur avec des chan-

gements défensifs qui ne troublaient pas outre mesure le bloc chalonnais. A la 36', la situation demeurait par conséquent identique, voire aggravée (50-61), au détriment d'un ensemble du Maine-et-Loire bousculé

à l'impact et abandonné par sa réussite offensive.

Chalon se régalait de rebonds (45 à 30) et terminait la partie en roue libre. « Nous avons lâché sur la fin, admettait l'entraîneur de CB, Régis Boissié. C'est dommage car l'équipe était bien durant 15 minutes. Ensuite, la dimension athlétique de Chalon s'est avérée décisive et la sortie de Smock n'a rien arrangé. »

**CHOLET - CHALON : 55-69** (21-13, 11-18, 9-18, 14-20).

**CHOLET :** 21 tirs réussis sur 54 tentés, dont 6/25 à 3 points, et 7/12 aux lancers francs..

*La marque :* Clet 6, Ndoye1, Edzata 12, Morose 5, Poirier 10, puis Lopez 8, Maginot 4, Chevrier 9, Smock, Thalgott.

**CHALON :** 21 tirs réussis sur 58 tentés, dont 4/17 à trois points, et 23/33 aux lancers francs.

*La marque :* Faye 15, Gantswa-Babami 14, As. Ndoye 18, Missonnier 4, Ab. Ndoye 8, puis Aygalenq 6, Mopus 1, Ouedrago 3.

Ouest France – Samedi 28 mai 2016

## Les Choletais à court de solutions

CHOLET ESPOIRS	55
CHALON/S.	69

**Dominés sous les panneaux, les Espoirs de CB n'ont pu compter sur leur adresse hier en quarts à Levallois.**

En ouverture (à l'heure du déjeuner) de ce Trophée du Futur réservé aux meilleures équipes Espoirs, CB a subi la dure loi de l'Elan Chalon, qui l'avait déjà vaincu à deux reprises lors de la saison régulière.

Malgré son statut de favori (3<sup>e</sup> place en championnat contre 8<sup>e</sup> rang), Cholet a failli à partir de 27-17. Jusque-là, Clet et Chevrier imposaient leur jeu rapide avec le soutien d'Edzata et Poirier proches du panier. Puis, la sortie sur blessure de Smock (seulement 2 minutes de jeu) a encore affaibli un secteur intérieur qui souffrait déjà face à la taille de Faye (2,08 m) et l'agilité de l'un des trois Ndoye présents sur le parquet, Assane de Chalon en l'occurrence.

**« La sortie de Smock a fait mal »**  
A mi-parcours, CB était certes encore en tête mais plus pour longtemps.

Dès la reprise, avec 45 rebonds contre 30, 33 lancers francs tirés (et 23 inscrits contre 7) et des paniers faciles à la clé (15 sur le total de 21), les Chalonnais captaient tout ce qui bouge dans les airs pour distancer Cholet dès la 26<sup>e</sup> (35-45). *« Nous avons nettement subi les impacts et la dimension athlétique de Chalon »,* reconnaissait l'entraîneur choletais Régis Boissé. *« Nous étions en dessous physiquement et la sortie de Smock a fait mal à cet égard. Pour compenser nos problèmes pour amener la balle dedans, il aurait fallu une adresse extérieure exceptionnelle qui n'est pas venue. Comme nous étions sous la pression, les shoots n'étaient il est vrai pas faciles à prendre. C'est dommage et nous sommes déçus, surtout après ce bon départ ! »*

### LA FICHE

MT : 32-31 (21-13, 11-18, 9-18, 14-20).

**Cholet** : 21 paniers sur 54 tirs (dont 6/25 à trois points), 7LF/12. Marqueurs : Clet 6, Ndoye 1, Edzata 12, Morose 5, Poirier 10, puis Lopez 8, Maginot 4, Chevrier 9, Smock, Thalgot.

Le Courrier de l'Ouest – Samedi 28 mai 2016

## Les Espoirs choletais n'ont fait que passer

Trophée du Futur. Cholet - Chalon : 55-69. Très tôt privé d'Ywen Smock, vendredi, Cholet n'a tenu qu'une mi-temps. Une fin en eau de boudin qui ne remet pas en cause les acquis de la saison

Ce qui devait marquer la fin heureuse d'un cycle vertueux s'est transformé en un aller-retour, forcément express. Au tournoi Futur, organisé à Levallois, Cholet n'a fait que passer, vendredi. Sorti dès les quarts, car dominé qu'il fut par un Chalon qui se plaît dans le costume de chat noir du club des Mauges, cette saison (l'Elan avait déjà battu CB deux fois en championnat).

En l'occurrence, Cholet, qui misait sur un « coup » en forme de récompense d'une saison fort aboutie (3<sup>e</sup> du championnat), sans être exceptionnelle, a surtout dû essuyer les coups sans possibilité de les penser.

Deux minutes après son entrée en jeu, Ywen Smock a ainsi vu sa cheville se dérober. Celle-là même qui résuma son chemin de croix pendant un an. La tuile !

« On est assez inquiet, il va falloir voir », confie Régis Boissé, au sujet de l'état de la malléole de son intérieur, qui doit théoriquement rejoindre l'équipe de France U20, cet été.

**« J'ai vu des joueurs s'affirmer »**

L'absence de ce dernier a logiquement cristallisé les carences offensives de CB en deuxième mi-temps, alors même qu'il tint bien le rythme et la distance jusqu'à la pause (32-31). Mais la suite était hélas



Sans son point de fixation Ywen Smock, CB a baissé en régime.

téléphonée et écrite.

**« Dans l'impact athlétique, évidemment que l'on est en dessous en**

**deuxième mi-temps »,** poursuit Boissé, qui a bien saisi qu'il serait alors ardu de couper les pattes de Fall, le géant bour-

guignon (13 rebonds...), notamment en termes d'agressivité offensive (12 lancers pour CB, 33 pour l'Elan). *« C'est logique : on ne parvient plus à approcher du cercle. On a manqué de fraîcheur, d'autant que Léo (Maginot) et Antoine (Chevrier) n'avaient plus joué depuis un mois. Sans Ywen, qui était notre point de fixation cette saison, il est évident que ça devenait très compliqué pour nous. »*

Voilà pour le résumé d'une « der » qui ne viendra que partiellement jeter un voile sur le reste, sur un exercice abouti fait d'éclosions et de découvertes.

Bien partis pour rejoindre la Nationale 1, Maginot et Chevrier ont guidé, quand Smock fut ressuscité, et quand les jeunes (N'Doye, Edzata,...) ont mis le nez à la fenêtre.

L'idéal avant de prendre une nouvelle dimension dès l'an prochain, à l'aube d'un énième cycle renouvelé. *« C'est la satisfaction de la saison. Tout le monde a su apporter, admet Boissé. En janvier-février, Ywen (Smock) a dominé le championnat à l'intérieur. Par moments, Antoine (Chevrier) a montré un niveau de jeu et une réussite exceptionnels. Mais tout le monde doit désormais gagner en régularité. »* Il y a tout un été pour y penser. Et rectifier.

## 2. RÉGIS BOISSIÉ, ENTRAÎNEUR ASSISTANT DE PHILIPPE HERVÉ

Cholet Basket est heureux de vous annoncer que [Régis BOISSIÉ](#), entraîneur de l'Équipe Espoirs depuis deux saisons, sera désormais l'Assistant de [Philippe HERVÉ](#) auprès de l'Équipe Professionnelle et ce, pour une durée de quatre saisons.

### BASKET

#### Boissié, entraîneur assistant de Cholet

Une semaine après l'annonce de l'arrivée de Philippe Hervé à Cholet pour deux ans au poste d'entraîneur, le club des Mauges a officialisé hier l'introduction de Régis Boissié (37 ans) au poste d'assistant pour... quatre ans.

Après avoir déjà été assistant de Jean-Manuel Sousa entre 2012 et 2014, Régis Boissié était depuis deux saisons en charge des Espoirs du club des Mauges. « J'ai pris énormément de plaisir à travailler quotidiennement au contact des jeunes », explique Boissié, ravi de « relever ce nouveau challenge auprès de Philippe Hervé. »

Pour remplacer Régis Boissié à la tête de l'équipe Espoirs, CB est actuellement en discussion avec Sylvain Delorme et « d'autres entraîneurs qui se sont porté candidats », dicit Thierry Chevrier.

Le Courrier de l'Ouest – Vendredi 3 juin 2016

**Boissié** Entraîneur des espoirs

et assistant de Jérôme Navier cette saison, Régis Boissié a été nommé assistant de Philippe Hervé, le nouveau coach de CB.

Ouest France – Vendredi 3 juin 2016



### **3. FLORIAN LEOPOLD CONVOQUE EN ÉQUIPE DE FRANCE U16**

[Florian Léopold](#) a été sélectionné pour participer au stage franco-allemand avec l'Équipe de France U16.

Ce stage se déroulera du 26 juin au 2 juillet à Vittel. Au cours de ce stage, deux matchs France/Allemagne auront lieu le 29 juin et le 1er juillet.



### **4. LE LYCÉE RENAUDEAU 3ÈME DU CHAMPIONNAT DE FRANCE UNSS AVEC SIX JOUEURS DE CB**



Ce week-end, le Lycée Renaudeau participait au championnat de France UNSS.

L'équipe comptait dans ses rangs six joueurs U17 et U18 de CB : [Samory Gueye](#), [Julien Leclair](#), Hugues Coqueran, Romain Brosset, Grégoire Mathieu et Pierre Cesbron.

Bravo pour ce joli parcours !

► **Economie.** Bruno Retailleau rend visite aux chefs d'entreprise du Choletais



**Cholet, hier.** Bruno Retailleau avec le président du Medef Stéphane Paye et Isabelle Leroy, vice-présidente du Conseil régional et élue choletaise.

**Le président du Conseil régional a rencontré une centaine de dirigeants locaux, hier midi.**

« Je me considère un peu comme un Choletais. Sur quatre nouveaux adhérents du Medef local, j'en connais très bien deux. » Le président du Conseil régional est là en voisin. Habitant de Saint-Malô-du-Bois, dans le Nord-Vendée, il a répondu hier à l'invitation des patrons du Medef choletais. L'objectif de l' élu, également sénateur, était de « venir parler de l'économie de la région ». Il a d'abord insisté sur le développement des infrastructures, notamment le numérique. « Nous avons pris la décision de confier plus de 20 millions d'€ au Maine-et-Loire pour le développement de la fibre contre les 9 millions d'€ prévus, note Bruno Retailleau. Il ne peut pas y avoir de développement

économique sans infrastructures modernes. » La Région réfléchit également aux itinéraires routiers interrégionaux à développer, l'axe Ancenis-Cholet étant une des pistes étudiées, et entend soutenir la modernisation de la ligne ferroviaire Clisson-Cholet.

L' élu a présenté aux entrepreneurs son projet de « Grenelle de l'apprentissage », considérant « le chômage des jeunes comme un cancer ». Dans le même ordre d'idée, il a détaillé sa stratégie d'aide aux entreprises, basée sur la mise en place « d'un interlocuteur reconnu pour les entreprises pour chaque territoire », « la simplification des dispositifs d'aide » et la question financière « d'avances, de prêts et de stratégie d'innovation ». Le président du Conseil régional entend faire voter ces dispositions à l'automne.

V. L.

Le Courrier de l'Ouest – Samedi 28 mai 2016

## Bruno Retailleau invité par le Medef

Bruno Retailleau, président de Région, est venu à la rencontre d'une centaine de chefs d'entreprise vendredi.



*Bruno Retailleau (président de Région), Stéphane Paye (président du Medef), et Isabelle Leroy (vice-présidente de Région, et adjointe au maire de Cholet).*

Pas de grandes annonces, vendredi, au déjeuner du Medef où Bruno Retailleau, président de la Région, est venu rencontrer une centaine de chefs d'entreprise du Choletais. L'élu régional est venu essentiellement défendre sa politique de soutien à l'économie.

Il a, notamment, rappelé l'engagement de la Région dans l'aide au développement de la fibre où près de 22 millions d'euros permettront de « **mailler davantage le territoire** ». Un déploiement nécessaire au développement des entreprises qui, situées en milieu rural, peinent à obtenir un réseau suffisant.

### **Une meilleure liaison SNCF ?**

Bruno Retailleau a annoncé également que la liaison SNCF Cholet/Clisson était « **inscrite au contrat de plan** ». « Nous allons également

**nous pencher sur le cadencement notamment avec la virgule de Sablé-sur-Sarthe. Nous allons revoir les horaires aussi.** »

Et Cholet pourrait bénéficier de ces nouveaux aménagements horaires vers Angers et, notamment, en fonction, espèrent les chefs d'entreprise, des liaisons pour Paris. C'est encore le maillage routier qui a été évoqué et l'accès, s'il est fait, au futur aéroport Notre-Dame-des-Landes.

Le président de Région a encore rappelé son attachement à la formation professionnelle et milite pour son plan de relance de l'apprentissage. Sans donner de chiffre, il a enfin évoqué la simplification des aides aux entreprises. Il s'est encore engagé à trouver des solutions des financements autres que bancaires. Il souhaite enfin développer l'innovation, garantie de compétitivité.

**Sophie DELAFONTAINE.**

*Ouest France – Samedi 28 mai 2016*

# Gémo avance d'un pas décidé

La société de Saint-Pierre-Montlimart recrute, cible une nouvelle clientèle et lorgne sur l'international.

Fabien LEDUC

fabien.leduc@courrier-ouest.com

Les vêtements et les chaussures Gémo vont fêter leurs 25 ans en août. Un âge où tout est possible. Alain Paré, directeur des ressources humaines, en est convaincu. Hier, les collaborateurs de tous les services étaient mobilisés pour accueillir de futurs jeunes diplômés et déceler en eux l'envie « d'adhérer aux valeurs de Gémo » (lire aussi ci-dessous). Ces valeurs « de simplicité et de proximité » s'appuient sur l'histoire du groupe Eram, « une entreprise familiale et rurale ».

Aujourd'hui, Gémo alimente environ la moitié du chiffre d'affaires du groupe Eram. « Notre objectif est de mailler le territoire, avec la volonté d'avoir un magasin à moins de 30 minutes de chez soi », assure Alain Paré. Hubert Aubry, directeur général de Gémo, inaugure chaque année « une quinzaine de nouveaux magasins ».

## « Follow Me » dans les centres-villes

Néanmoins, dans un contexte économique tendu où le budget habillement n'est pas forcément une priorité, Gémo doit trouver de nouveaux leviers de croissance. Implantée plutôt en périphérie des centres-villes sur des surfaces de 1 500 m<sup>2</sup> en moyenne, Gémo part à la conquête des jeunes femmes urbaines. L'enseigne « Follow Me » a ainsi vu le jour rue Crébillon à Nantes en 2014. Cette enseigne, qui fait en moyenne 200 m<sup>2</sup>, s'est aussi implantée dans le centre de Bordeaux en 2015 et Laval devrait inaugurer la sienne en septembre.

D'avantage axées sur les collections femmes et enfants, ces enseignes présentent néanmoins les mêmes collections aux mêmes prix abordables que chez leurs grandes sœurs Gémo. Une façon de changer l'image



Saint-Pierre-Montlimart, hier. Alain Paré, directeur des ressources humaines de Gémo, ne manque pas de fougue.

de Gémo, avec les mêmes produits, auprès d'une clientèle plus jeune. Des animations y sont d'ailleurs savamment programmées : « ateliers créatifs, intervention d'un coach en mode et beauté, personnalisation de chaussures... »

Autre levier de croissance : le développement à l'international. « Nous avons inauguré ce week-end un 3<sup>e</sup> Gémo à Tanger au Maroc », précise le DRH, qui compte aussi « bientôt » développer l'enseigne en Tunisie, en Algérie mais aussi à la Guadeloupe, à la Martinique et à La Réunion. L'enseigne « Follow Me » pourrait aussi

porter haut les couleurs de l'entreprise maugeoise.

Cette notoriété pourrait être amplifiée par des partenariats « people » comme celui signée avec le chanteur Maître Gims en 2014. « Il est venu plusieurs fois à Saint-Pierre-Montlimart, un

homme d'une gentillesse rare. Nous allons distribuer la collection printemps/été 2016 de ses chaussures et ses vêtements Vortex », précise Alain Paré, toujours aussi enthousiaste qu'un jeune homme de 25 ans.

## EN CHIFFRES

**36 ans** d'âge moyen.  
**80 %** de l'effectif est féminin.  
**4 400** collaborateurs au plan national.  
**500** magasins.  
**350** salariés à Saint-Pierre-Montlimart.

**390** salariés répartis sur trois sites logistiques : Saint-Pierre-Montlimart, Melay et Beaulieu-sur-Layon.  
**893** millions d'euros de chiffres d'affaires en 2015 et une croissance « stable ».

## « Il faut aller à Paris pour trouver l'équivalent »

Une quarantaine de futurs jeunes diplômés de grandes écoles ont défilé hier au siège de Gémo afin de séduire leurs futurs collaborateurs.

L'ambiance était décontractée, hier matin, dans les couloirs du siège de Gémo. Jus de fruit, bonbons acidulés et biscuits en sachet individuel traînent ici et là. Plus loin, une salariée assise à même le sol échange avec deux candidates, autour d'un salon confectionné à base de palettes. Dans un coin, une styliste propose à une étudiante de la maquiller, tandis que d'autres ont droit à une séance de shooting photo...

### Un contrat une fois sur quatre

Pourtant, chaque candidat s'apprête à passer un entretien d'une vingtaine de minutes qui pourrait leur ouvrir les portes d'un stage ou d'une formation en alternance, voire plus. « L'an dernier, un quart des jeunes ayant bénéficié d'une formation chez nous ont finalement signé un contrat, en CDD ou en CDI, après un BTS, licence ou un master », précise Alain Paré. Styliste, graphiste, modéliste, chef de produit, communicant, contrôleur de gestion ou encore ressources humaines : une quinzaine de postes étaient à pourvoir en alternance hier. L'approche décontractée est revendiquée par Alain Paré : « Ce cadre informel permet d'échanger avec



Saint-Pierre-Montlimart, hier. Des ateliers séduisants, comme ici le maquillage, rythmaient la journée des candidats à un contrat en alternance...

des candidats plus naturels. » Néanmoins, un second entretien, plus formel celui-là, validera le contrat en alternance.

« Ici, on dépoussière le recrutement ! », reconnaît Mathilde Lorioux, chargée de communication au sein de Gémo. La jeune femme de 25 ans a elle-même bénéficié il y a trois ans d'une formation en alternance durant sa 2<sup>e</sup> année de master. L'attractivité de

Gémo s'explique par la multiplicité des enseignes abritées par le groupe Eram. Autant de débouchés potentiels pour se reconverter ou évoluer. « Il y a peu de postes en province avec autant de possibilités et dans un milieu aussi enrichissant, il faut souvent aller à Paris pour trouver l'équivalent », explique l'Angevaine qui a fait ses études à Nantes.

## A SAVOIR

### Une école à Montjean

Si l'essentiel des vêtements et des chaussures sont produits en Asie, les chaussures personnalisées mais aussi une partie des collections femme de Gémo sont confectionnées à Montjean-sur-Loire. « Notre savoir-faire fait partie de notre patrimoine et l'école nous permet de transmettre ce savoir-faire », explique Alain Paré. Une trentaine de personnes sont actuellement en formation. Une initiative saluée jeudi dernier à Nantes par l'ANDRH, association au service des professionnels des DRH. Le Groupe Eram a reçu le 1<sup>er</sup> prix pour son école. L'objectif du groupe est de former en cinq ans une soixantaine de collaborateurs aux opérations de montage des chaussures, avec à la clef autant de CDI et de certificats de qualification professionnelle de fabrication de chaussures.



Une trentaine de personnes sont actuellement en formation.

## 7. BODET : PERSPECTIVES INTERNATIONALES POUR LES HORLOGES



### Perspectives internationales pour les horloges Bodet

Le groupe Bodet renforce aujourd'hui sa position à l'international. Avec de nouveaux marchés décrochés en Serbie, Lettonie et Norvège, ce sont près de 500 horloges analogiques destinées aux gares qu'il expédiera en dehors des frontières. En Chine, un écran vidéo affichant scores et publicités sera installé dans une école. Le groupe a par ailleurs récemment ouvert une antenne en Malaisie.

Créée en 1868 et basée à Trémentines, la société dirigée par Pascal Bodet (Directeur général) est spécialisée dans les instruments de mesure et de gestion du temps. Elle emploie 600 salariés.

*Anjou Éco - Mai 2016*

## 8. CYRANIE S'EXPORTE AUSSI

### Cyranie s'exporte aussi



La société Cyranie fabrique et commercialise des mélanges alimentaires déshydratés pour les établissements de soins. Bien implantée sur le marché national, elle veut se développer à l'export et a choisi de faire appel à CCI International à travers différents dispositifs. Etape par étape, elle a bénéficié d'un accompagnement complet pour définir et structurer sa démarche, choisir ses pays cibles et élaborer un plan d'actions. Elle a aussi profité de conseils et d'un suivi au quotidien. Créée en 1996, Cyranie, basée à Maulévrier, est dirigée par Olivier Bonaly et emploie 30 salariés pour un chiffre d'affaires de plus de 4,2 millions d'euros en 2015.

*Anjou Éco - Mai 2016*